

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de ayer.

INSURRECCION CARLISTA.

Los carlistas han querido tomar la ofensiva en el Norte, atacando á Irún; pero les ha salido mal la cuenta.

Hé aquí lo que nos dice la «Gaceta:»

«Norte.—El general Blanco participa que en la noche del 14 dos batallones carlistas guipuzcoanos y uno navarro intentaron tomar los fuertes de Parque, Mendivil, Aldave, Casa de Torre-alta y fábrica de fósforos de Zaragüeta, en Irún, poniendo particular empeño en apoderarse de este último, pero fueron rechazados de todas partes con numerosísimas bajas, consistiendo las nuestras en 11 heridos. Las tropas que tomaron parte en el combate demostraron la mayor bizarría.»

Mientras los carlistas del Norte hacen estos infructuosos alardes de fuerza, aquellas provincias, asiento principal de esta malhadada insurreccion se empobrecen y arruinan.

Segun informes dados por personas dignas de crédito, el dinero raciones y otros efectos suministrados en los dos últimos años por las poblaciones vizcainas ocupadas por el enemigo, pasa con mucho del total de gastos que hubo en la guerra civil de los siete años.

Así no es extraño que la miseria empiece á sentirse en aquel país, siempre feliz y próspero en los días de paz. En Navarra es donde únicamente se puede ocultar esta situacion, que llegará á hacerse general.

Acerca del bombardeo de Guetaria por las fuerzas carlistas, dice el «Diario de San Sebastian» del 15:

«Parece, segun re nos ha informado, que desde las cinco de la tarde hasta cerca de las nueve de la noche del día de ayer, han lanzado los carlistas sobre el pueblo de Guetaria unos treinta y tantas granadas, desde una batería que colocaron en los arenales de Zarauz y en las inmediaciones de la fábrica de tejidos de los señores Vea-Murgía. El fuerte de San Anton, de Guetaria, hizo un vivísimo fuego de cañon sobre la batería enemiga, causando á los carlistas algunas bajas y obligándoles á retirar su artillería.

Afortunadamente los proyectiles del enemigo no han ocasionado desgracia personal alguna, si bien algunos desperfectos en la poblacion; la mayor parte de ellos han caido hácia el muelle, en el espacio que media desde el pueblo á la isla, en donde se halla el faro y el fuerte de San Anton.»

Esta especie de bombardeo de poblaciones pacíficas es uno de los rasgos propios del carlismo, que no repara en medios para prolongar la estéril lucha con que arruina al país.

BANQUETE EN PALACIO.

Con la mayor satisfaccion hemos de dar cuenta del banquete celebrado en palacio el juéves, en el qual se sentaron á la real mesa muchos hombres políticos importantes, entre quienes no quisiéramos hallar diferencias siempre que se trate de sostener el trono y las instituciones constitucionales.

A las ocho en punto se hallaban reunidos, en el salon llamado de Carlos III, los hombres políticos invitados al banquete que debia tener lugar en el régio alcázar. Pocos momentos despues se presen-

taba S. M. el rey de uniforme y S. A. R. la princesa de Asturias, elegantísimamente prendida. Despues de saludar á los concurrentes. S. M. se dirigió á la mesa puesta en el salon de Columnas, y que ofrecia un aspecto deslumbrador.

Hé aquí la colocacion de los convidados:

Derecha de S. M.—Señores presidente del Consejo de ministros, Mon, ministro de Hacienda, Sagasta, ministro de Ultramar, marqués de Salamanca, Alonso Martinez, Bruil, Fernandez de la Hoz, Camacho, De Blas, marqués de Monte-Virgen, Valero y Soto, gobernador civil, Corradi, conde de Bañuelos, vizconde del Ponton, Frontaura, oficial de alabarderos de guardia, conde de Villapaterna, mayordomo de semana de servicio con S. M.

Izquierda de S. M.—Marqués de Barzanallana, ministro de Gracia y Justicia, Mayans, ministro de Marina, Carramolino, Rodriguez, Vahamonde, Silvela (D. M.), Monares, Ulloa, Martin Herrera, Navarro y Rodrigo, conde de Maceda, Polo y Borrás, conde de Toreno, conde de la Romera, marqués de Alhama, Escobar, general La Serna, gefe de parada, marqués de Malpica.

Derecha de S. A.—Presidente del Tribunal Supremo de Justicia, ministro de la Guerra, marqués de Cabra, ministro de Fomento, marqués de Santa Cruz, marqués de Corvera, Montejo, Oliyan, Rubí, Candau, duque de Alba, marqués de San Carlos, Moreno Benítez, Cueto, gobernador del Banco, conde de Raseon, comandante general de alabarderos, ayudante de campo de S. M. de servicio, gefe de escolta, gentil-hombre del interior de servicio con S. M., mayordomo de semana.

Izquierda de S. A.—Ministro de Estado, Santa Cruz, ministro de la Gobernacion, presidente del Tribunal de Cuentas, Llorente, Auriol, Calderon Collantes, Groizard, Ruiz Gomez, Balaguer, marqués de la Merced, Albareda, Alvarez Bugallal, marqués de Remisa, presidente de la Audiencia, Valera, Sedano, ayudante de órdenes de su magestad, gentil-hombre del interior de servicio con su alteza, conde de Carlet, duque de Granada.

Las cabeceras de la mesa estaban ocupadas por la camarera mayor de S. A. señora marquesa de Santa Cruz y por el gefe superior de palacio señor duque de Sesto.

LA CAMPAÑA EN EL CENTRO.

Obrando con la reserva propia del caso, dijimos ayer que el general Martinez Campos, con fuerzas de Cataluña, dirigiese hácia este distrito militar; pero no indicamos que clase de operaciones militares eran las que se proponia llevar á cabo, por mas que no nos fuesen desconocidas. Sin embargo, los diarios de Madrid anuncian ya que el indicado general está realizando en estos momentos un ataque al castillo de Miravet, situado sobre el Ebro, y podemos, por lo tanto, romper nuestra reserva.

Miravet está situado á unas ocho ó nueve leguas al Norte de Tortosa, en la orilla misma del rio. Dos leguas mas allá está Mora de Ebro, punto principal de comunicacion entre ambas riberas del rio, ocupado por las tropas y estratégicamente situado.

Respecto á las fortificaciones carlistas de Miravet, encontramos en una carta de Calaceite los siguientes detalles, que no dejan de ofrecer interés en los actuales momentos:

«Reedificado por los carlistas el antiguo castillo

de Miravet, en cuyo pueblo existe desde cerca de dos años destacamento de aquellos, ha sido artillado con cuatro cañones de grueso calibre, ó sean los mismos que han estado bastante tiempo en La Cénia y que recogieron en Amposta y Vinaroz.

El cabecilla Panera es el gobernador militar de esta nueva plaza carlista, y el cura de Flix el gefe de la guarnicion y fuerzas que operan en sus alrededores.

Militarmente considerada, no se atribuye importancia ninguna á esta fortificacion, por la facilidad de tomarla, aunque á su espalda tiene el Ebro, que impide cualquiera sorpresa por parte de las columnas de la provincia de Tarragona; ello no obstante, es de grande efecto y produce prácticos y favorables resultados á las facciones, por cuanto sirve de depósito de municiones, centro de oficinas y residencia de la burocracia, que no se considera segura en otros puntos mas avanzados donde ántes estaban, teniendo establecida á la vez una aduana, que recauda no despreciables sumas.»

Hemos dado la preferencia á estas noticias, porque consideramos muy importante la cooperacion de las fuerzas de Cataluña en la campaña del Centro y la intervencion del bizarro general Martinez Campos.

De la marcha del general Jovellar no tenemos noticias á la hora en que escribimos esta reseña.

MADRID 18 DE JUNIO.

Dice «La Correspondencia:»

Los ministros, segun decian hoy personas que se precian de conocer sus opiniones, se muestran muy satisfechos por haber visto anoche en palacio hombres políticos de tan diversas opiniones y de tanta significacion política, tan dispuestos á prestar sus leales y patrióticos servicios al rey don Alfonso y su dinastia, en quienes se simbolizan los principios mas salvadores para la sociedad española. Los ministros consideran muy lisonjero para ellos un acontecimiento que puede ser de venturosas consecuencias y á cuya realizacion han contribuido, obediendo á las conveniencias de la política conciliadora que practican.»

A pesar de la reserva que se guarda en el ministerio de Hacienda, la prensa ministerial hace suya la siguiente noticia:

«Parece que el señor ministro de Hacienda, deseoso de armonizar los intereses públicos con los cuantiosos gastos que la guerra ocasiona y mientras determine en los próximos presupuestos la forma de pago para lo sucesivo de los intereses de la Deuda, se propone destinar una cantidad importante para una subasta extraordinaria dedicada esclusivamente al cupon de 1.º de enero de 1875.

Tambien parece que con el fin de evitar el inconveniente de que en el extranjero no circulen los treses por falta de cupon, se propone adoptar una disposicion encaminada á nivelar los mercados y que se restablezca el arbitraje.»

Al ser presentado anoche á S. M. por el señor Sagasta don Víctor Balaguer, manifestó don Alfonso que ya le conocia bastante por su nombre y por haber leído sus poesías provenzales.

Cuéntase que durante la comida y el tiempo que permanecieron anoche en palacio despues de aque-

lla los convidados, las conversaciones giraron sobre numerosos asuntos importantes para los intereses del país, pero no se habló de política.

El gobierno, por iniciativa del señor ministro de Marina, ha dispuesto que se construyan en Francia en el mas breve plazo posible, tres avisos de vapor para el servicio de nuestra armada.

Al banquete dado anoche en palacio asistió el señor Sagasta vistiendo el uniforme de ministro. El señor Alvarez (don Cirilo) vestia de frac, luciendo sobre sus hombros el Toison de Oro.

Dice el «Imparcial:»

«En el ministerio de Estado se recibieron anoche á última hora algunos telégramas cifrados, al parecer interesantes, y fechados, segun se dice, en París.»

Durante la visita hecha ayer á S. M. por el señor Candau, Fernandez de la Hoz y demás señores que con ellos fueron, visita que duró cerca de media hora, estuvo el monarca sumamente afable y expansivo, conversando sobre asuntos militares y otros relacionados con las disposiciones que respecto á ejército se consignan en diferentes códigos fundamentales de España y del extranjero. Citanse á este propósito algunas frases que revelan el gran estudio que S. M. ha hecho de la materia.

En los centros oficiales se niegan terminantemente las noticias que da hoy un periódico respecto á que el marqués de Molins haya dirigido una comunicacion al gobierno francés por residencia en París de algunos españoles que se haya tratado en Consejo de conceder una licencia al embajador de España en París, y que el gobierno de Italia haya remitido nota alguna relacionada con monseñor Simeoni.

El gobierno que no tiene interés en causar perjuicio alguno á la prensa, habia dado la orden de suspension al «Pueblo,» por haber dado á luz una noticia militar falsa, cosa que está dispuesto el ministerio á no tolerar por ningun concepto. Pero al saber que nuestro cólega habia sido sorprendido, justificando su inculpabilidad y buena fé, ha dispuesto que no se lleve á cabo la suspension.

«La Epoca» dice que hace pocos dias estuvo en palacio el marqués de Sardoal. En efecto, hace cuatro dias fué recibido por S. M. en audiencia particular.

Hoy han debido visitar á S. M. para darle las gracias por haber merecido la honra de asistir á la comida dada ayer en palacio, los señores Navarro y Rodrigo y Balaguer, que no se habian presentado á S. M. ántes del banquete.

Asegúrase hoy en los círculos políticos, que vuelven á hacerse activas gestiones cerca del señor Posada Herrera para que venga á Madrid.

El viérnes de la semana pasada celebraron en Londres una nueva reunion varios tenedores de deuda exterior española, cuyo objeto era instar al comité de la Bolsa á que se negara á que se cotizasen en ella los cupones convenidos, á fin de que no pudiera llevarse á efecto lo acordado en la reunion primitiva celebrada en las oficinas del consejo de tenedores de deuda exterior española. El movimiento de oposicion, que partia de Madrid, se hallaba representado por importantes casas de aquella capital.

Han hecho ya los carlistas un viaje-inspeccion

en ferro-carril desde Tolosa hasta Salvatierra, pues hasta ahora no pasaba la máquina de Zumárraga. Se proponen abrir ese trayecto al servicio de viajeros y mercancías en cuanto se ejecuten algunas obras necesarias sobre Cegama. Entre Andoain y Zumárraga han establecido, segun ellos mismos dicen, dos trenes semanales de mercancías.

Con referencia á un telégrama del director del observatorio de Marsella, dice un periódico de Londres, que Mr. Borelly ha descubierto en la noche del 8 un nuevo planeta, perteneciente al grupo que gira entre Marte y Júpiter.

A las diez de la noche su ascension recta era de 860 grados 40 minutos, y su distancia al polo Norte 111 grados 20 minutos.

Este planeta, añadido á los dos descubiertos por el profesor Peters, de Clinton, Nueva-York, desde principios del mes actual, hace subir á 146 el número de planetas que componen el grupo antes citado.

MADRID 19 DE JUNIO.

La «Gaceta» publica el siguiente despacho telegráfico de la guerra:

«El gobernador de Castellon en despacho de ayer participa que la noche anterior salieron de aquella plaza cerca de 200 voluntarios, los cuales sorprendieron en Figueroles á la madrugada siguiente á la partida de Verdecho, que por enfermedad de este mandaba accidentalmente un sobrino de Cucala.

Despues de un sostenido fuego con dicha faccion, que contaba 80 hombres, fué dispersada completamente, causándola diez y ocho muertos vistos y tres heridos; cogiéndola 10 prisioneros, 30 armas de fuego, sables, boinas, cananas, toda la correspondencia y otros efectos.

El cabecilla, sobrino de Cucala, fué muerto á manos del capitán de voluntarios. Se cre que aun han de encontrarse mas muertos carlistas. En los voluntarios no ocurrió baja alguna.»

Sobre las operaciones del ejército que manda en jefe el general Jovellar en el Centro, hé aquí las noticias que hallamos en los periódicos de Valencia:

«Antes de salir de Segorbe el general en jefe se le presentaron á indulto dos oficiales carlistas, uno ayudante de Dorregaray y otro de Villalain. Desde que han empezado las operaciones en el Centro, las deserciones en el Centro, las deserciones en el campo carlista son frecuentes y numerosas.»

Jérica ha ofrecido al general Jovellar un recibimiento tan entusiasta como Segorbe. El Ayuntamiento y el cura párroco salieron á las afueras de la poblacion para saludar al general; los vecinos pusieron colgaduras en sus casas, y las campanas se echaron á vuelo.

El 17 pernoctó en Jérica el cuartel general, las reservas número 1 y 10, un escuadron de Villaviciosa, una seccion de ingenieros, otra de guardia civil, y tambien de artillería de montaña.

El general Estéban, con los dos batallones de marina, dos secciones de artillería y una de caballería de Sagunto, sigue de cerca al cuartel general.

Cartas que de Morella recibe «El Mercantil Valenciano,» dicen que desde el momento en que los carlistas han dado la orden de levantar el bloqueo de dicha plaza, es mucha la animacion que reina en la misma, realizándose gran número de transacciones comerciales, pues durante el bloqueo han estado paralizados todos los negocios; pero los habitantes de Morella creen que la suspension del bloqueo no ha de durar mucho tiempo, importándoles muy

poco el que esto suceda, pues en la plaza no faltan comestibles, porque las familias liberales cuentan con existencias para una gran temporada.

Diariamente realiza la guarnicion salidas á los pueblos vecinos, lo que basta para que los carlistas no se presenten á la vista de la plaza. El gobernador ha dado orden á los voluntarios movilizados de que, al tocar silencio, estén todos en el cuartel con el equipo, por si ocurre alguna novedad.

Entre los liberales morellanos adquiere cada dia mayores simpatías el Sr. Plasencia, que ya en la pasada guerra demostró su valor en la desgraciada accion de Maella, donde murió el valiente general Pardiñas, pues al frente de 300 hombres rompió las líneas carlistas, salvándose de caer en manos de las facciones. Así mismo se ha captado grandes simpatías el nuevo jefe de las fuerzas del ejército, el cual sirvió á las órdenes del general Oraa en la guerra civil pasada, y durante el sitio de Morella por dicho general, ganó la cruz de San Fernando al atacar la brecha abierta por nuestra artillería en la muralla de San Miguel.»

Sobre la campaña del Centro hace «Las Provincias» las siguientes discretas reflexiones:

«Han comenzado ya las esperadas operaciones del ejército del Centro fuertemente reforzado y dirigido por el esperto general Jovellar. Como ya hemos dicho, la confianza en todos los buenos liberales es grande: la expectativa halagüeña, pero quizás algo impaciente. Nuestro carácter meridional nos lleva de infundados desalientos á excesivas esperanzas, y conviene huir de ambos extremos. Las provincias valencianas, ansiosísimas por lograr la deseada paz, ven logrado su deseo de que se atienda con preferencia a la campaña del Centro, y al contar uno á uno, con vivo júbilo, los batallones que han ido llegando, y al comparar las numerosas y brillantes fuerzas de que consta hoy este ejército con las que pueden oponerles los carlistas, ven que es grande la superioridad de la hueste liberal, y quizás hay alguno que esclama: «Es cosa echa; en un mes, en quince dias, queda terminada la campaña.»

É indudablemente terminaria en ese plazo si las facciones aceptasen la batalla; pero ¿es probable que esto suceda? No, los carlistas saben que esa seria su inmediata y súbita ruina, y apelarán á todos los recursos del guerrillero para prolongar la lucha: quizás se diseminen, quizás pasen el Ebro, para repasarlo y reunirse de nuevo, cuando marchen las columnas. De todos modos, es seguro que la campaña no acabará con una batalla, y que por lo tanto no puede señalársele el breve plazo que fija la impaciencia pública, que vé de léjos y no puede apreciar bien las dificultades de detalle de esta guerra de montaña.

Conviene, pues, tener confianza, pero no tener impaciencia, y conviene tambien que la accion militar, puesta ahora en tan buenas manos, sea secundado enérgica y patrióticamente por las autoridades civiles y por los mismos pueblos.»

Resuelto el gobierno á no consentir que la agitacion política cunda, ni que el orden se altere, ha dado segun nos escriben de Málaga, la orden de que sean detenidos los republicanos Palanca, Palomo y Chacon.

No es de temer, por fortuna, que las locuras federales se reproduzcan, porque el escarmiento ha sido demasiado fuerte para que en nadie pueda hallar eco; pero es preciso prevenir las maquinaciones, sobre todo cuando en manos del gobierno existe la justificacion de criminales maniobras.

Es singular la unanimidad con que de todas partes se nos aconseja que insistamos en apoyar al go-

bierno para que proceda con energía en la cuestión de la guerra; para que levante y encauce el espíritu público; para que contribuya á devolver la suspirada paz á este desventurado país.

La organizacion de cuerpos voluntarios que permitan al ejército entero salir á campaña, y que defiendan sus hogares como lo han hecho Cariñena, Puigcerdá, Reus, Cervera y otros muchos pueblos; la adopcion de medidas severas contra el carlismo y sus simpatizadores; la seguridad de que ellos han de pagar los males causados á los liberales; la resolución, en fin, implacable de poner coto á las depreciaciones carlistas: tal es el tema de las cartas que recibimos, lo mismo de aquellos puntos donde se sienten de cerca las consecuencias de la guerra civil, que de los que tienen la fortuna de no haber sido manchados por la presencia de los enemigos de la civilizacion.

La inteligencia que parece irse estableciendo entre Rusia é Inglaterra causa cierta inquietud en los círculos políticos de Berlin. Si es cierto, como se dice, que las dos potencias se han puesto de acuerdo para determinar y arreglar sus relaciones mutuas en Asia, esta solución puede considerarse como un suceso feliz, puesto que garantizaría mejor que todas las protestas de la prensa alemana la conservación de la paz europea. La aproximación de Inglaterra y de Rusia sería lo mejor que podría esperarse para ese objeto, porque entonces no dependería ya la guerra del interés esclusivo de la Alemania. En estas condiciones, se comprende bien el mal humor de la prensa oficiosa alemana contra Inglaterra, que al poner á Rusia de su lado hace perder á Alemania no solo el mejor apoyo de su política, sino la mejor garantía de su preponderancia en Europa y en el mundo. No es esto decir que pueda considerarse á Rusia como desprendida de su alianza con Alemania; pero acercándose á Inglaterra ha venido á ser, conjuntamente con esta potencia, el árbitro de la paz y de la guerra, hecho cuya importancia no puede desconocerse.

«La Correspondencia» de esta tarde habla de la satisfacción con que los ministros veían anoche en palacio á hombres de diversas opiniones. Esa es la gloriosa tradición de los gobiernos fuertes, y que al mismo tiempo no aspiran á identificar su suerte con la del monarca. Aumentar el número de servidores de este, facilitar sus relaciones con los partidos, proporcionar al rey medios de conocer y de consultar la opinion, es siempre acto de previsora, leal é inteligente política.

(«Epoca.»)

VALENCIA 20 DE JUNIO.

Dicen de Morella que la semana última la contraguerrilla y algunos voluntarios practicaron una salida en la que sostuvieron un nutrido fuego contra los carlistas, durante el cual los cañones del castillo hicieron varios disparos contra el enemigo, á quien le hicieron algunas bajas. El capitán de voluntarios de la población, don Francisco Palos, al ver lo que se prolongaba la lucha, reunió las fuerzas de su mando y salió á proteger á los liberales. Los carlistas abandonaron sus posiciones.

Durante los tres días en que los carlistas han suspendido el bloqueo de aquella plaza permitiendo la salida de los morellanos, solo de uno en uno, muchos conocidos por sus ideas carlistas han abandonado la plaza, temerosos de que el gobernador les obligase á llevar pliegos á través de las líneas de sus correligionarios.

En la plaza empieza á notarse la escasez de co-

mestibles, pero los vecinos que se ven en lamentable estado de miseria, son los tejedores y gente jornalera. Por espacio de veinte días han sido socorridos por los dueños de las fábricas de fajas y otros caritativos propietarios, habiendo cesado ya esta protección.

En el barranco de Vallibana y la Bota son insignificantes los grupos de los carlistas y de poca consideración los desperfectos de la carretera, lo cual hace esperar que las tropas encuentren poca ó ninguna resistencia, caso de continuar la marcha á Morella.

(«Provincias.»)

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de «El Isleño»

Madrid 20.

La Gaceta publica varios decretos.

Han sido batidos los carlistas en el Norte desalojándolos de las formidables posiciones de Concha (barrio de Valmaseda en Vizcaya) haciéndoles 18 muertos, varios heridos y algunos prisioneros.

La tropa ha tenido 25 bajas.

Se ha terminado la nueva organización de la comisión de exposición de Filadelfia. En breve las publicará la Gaceta. Créese que la presidirá el señor Ruiz Gomez.

«La Epoca» desmiente que el gobierno haya abandonado el proyecto de milicia.

(Noticias autorizadas.)—Perfeccionanse las fortificaciones de Bilbao, adelantando los trabajos.

El general Blanco continúa la línea de fortificaciones hasta la frontera francesa, manteniendo en jaque á los carlistas.

La columna Delatre ha sido reforzada habiendo rechazado al cabecilla Castells que amenazaba al alto Aragón.

El general Jovellar ha llegado á Lucena.

Todas las fuerzas del Norte combinadas realizan un movimiento de resultados favorables.

El general Blanco ha conducido felizmente un convoy á Hernani. Los carlistas le atacaron á su regreso siendo rechazados causándoles muchísimas bajas.

La carretera de Miranda á Vitoria se halla espedita.

El general Martínez Campos ha abierto brecha al castillo de Mirabete, ocupando el pueblo al cual pertenece el castillo y el pueblo de Flix.

Crónica Local.

No nos cansaremos de llamar la atención del comercio y del público en general para que no dejen de inspeccionar las monedas tanto de oro como de plata que vayan recibiendo pues no escaseen por cierto las falsas, no pudiendo menos de encarecer á la autoridad que si dá con algun espedador de ella haga de aplicarle el correspondiente castigo pues vendrá á redundar en beneficio de todo el vecindario.

Con dos horas de retraso llegó á este puerto en la mañana de ayer el vapor-correo Mahonés, cuyo buque segun tenemos entendido estuvo á punto de arribar á causa del recio viento y gruesa mar que reinaba y continúa reinando.

Segun se anuncia por el ministerio de Estado en la Gaceta del 17 del actual, S. M. se ha servido autorizar para ejercer su destino á don Antonio Roca, vice-cónsul de Portugal en Mahon.

Con motivo de ser mañana la natividad de San Juan Bautista, á las seis de esta tarde en la

ermita del propio Santo se cantarán completas solemnes, concluidas éstas la banda de música dirigida por el señor Calafat tocará en el llano de San Juan algunas piezas bailables.

En dicha ermita mañana tendrán lugar tres misas rezadas, una á las 5, otra á las 6 y la última á las siete. Por la tarde á las 5 y media rosario cantándose los gozos del Santo, y concluidos éstos la banda de música ejecutará al aire libre algunas piezas terminando á las 8 de la noche.

Como verán nuestros lectores en el telegrama que publicamos en el lugar correspondiente ya han comenzado las operaciones en el Centro.

El castillo de Miravet, cuya guarnición ha pedido parlamento, se acaba de artillar por los carlistas con seis cañones de los que tomaron en Amposta y Vinaroz. Uno de los cañones fué conducido por el Ebro en una barca y los cinco restantes por tierra, custodiados por 300 carlistas al mando del cura de Flix, cuyo convoy llevaba además unas 40 cargas de municiones destinadas á aumentar considerablemente los medios de defensa del mencionado castillo, el cual, decían, que defenderían tenazmente cuando fueran atacados por las tropas.

El día 14, segun dice un periódico, á las nueve de la mañana salió de Castellon la brigada Cassola, que fué á pernoctar á las Cuevas de Vinromá; á las once salió de la misma ciudad la brigada Morales Reina que pernoctó en Cabanes; la brigada Chacon se trasladó de Villareal á Onda y el general en jefe de Sagunto á Segorbe.

Si el telegrama no está equivocado, el pueblo de Chert debe ser el que se halla en la carretera de San Mateo á Morella: el de Figueroles se encuentra entre Alcora y Lucena, y en tal caso no ha sido una la acción sostenida por las facciones, sino dos; puesto que entre ambos pueblos hay bastante distancia. Tal vez la brigada Cassola haya dispersado parte de las facciones en Chert y las brigadas Morales Reina, Chacon y las fuerzas del general Jovellar las haya dispersado igualmente en Figueroles.

Todo esto no son sino conjeturas, pues el lacónismo del telegrama no permite otra cosa.

El tiempo días hace se presenta revoltoso y vario, dejando caer algunas lluvias que son mas perjudiciales que útiles á los campos. Anteayer entramos en el estío, que mejor podríamos llamarle este año invierno.

El miércoles último fué recibido en audiencia por S. M. el Rey, con objeto de ofrecerle sus respetos, el señor don Spiridion Ládico.

Así lo dice el periódico «El Imparcial» del mismo día.

A las dos de la tarde de ayer fondeó á la boca de este puerto la corbeta á vapor de guerra francesa Cassard al mando del capitán de fragata Mr. Vidal con 130 plazas, 4 cañones y 250 caballos de fuerza. Este buque salió de Argel con destino á Marsella el día 16 del actual, y en la noche de anteayer de resultas del temporal que reina sufrió avería de consideración en la máquina quedando sin poder navegar, por cuyo motivo salió á darle remolque el vapor-correo Mahonés para conducirlo á este puerto.

Segun telegrama particular se sabe que el vapor Lince que debe remolcar la fragata Galcerán se halla en Alcudia de arribada forzosa.

Segun nuestras noticias ha sido presentado para el episcopado de Menorca don Manuel Mercader y Arroyo, doctor en teología y canónigo de la Catedral de Pamplona.

De la «Revista Quincenal de Peletería de Bosch y Palés.»

Habana, 30 mayo de 1875.

El día 28 del corriente, y á última hora, se despacharon de esta Aduana las 483 cajas calzado que importó en este mercado el vapor «María,» abriéndose venta al día siguiente, fecha crítica para poder dar cuenta de venta de lo realizado por falta de tiempo, lo que se podrá remediar expidiéndolas el día 5 de junio, fecha en que sale para Barcelona dicho vapor. En un continuo descenso van los cambios, encontrándose hoy el oro á 94 p.₮, cuya baja ha retraído á los peleteros surtirse de lo que necesitan, por estar en la convicción de que, cuanto más esperen en hacer compras, á más bajo tipo comprarán; mas, según nuestros cálculos, es fácil queden chasqueados, por presumir ha llegado á su término la baja, pudiéndose presentar una nueva reaccion de alza.

CAMBIOS.

Sobre Londres 90 d/v. 125 á 127 p.₮
» España 60 » 105 á 106 »
» Francia 60 » 100 á 101 »
Oro Español del 94 á 95 »

DESCUENTOS.

Hasta 3 meses de 10 á 11 p.₮
» 6 » á 15 »

A mas tiempo no se descuenta.

De la «Revista Quincenal de Renter y Compañía.»

Habana, mayo 30 de 1875.

A principios de la actual quincena hemos tenido los arribos de los vapores «María» y «Correo,» conduciendo entre ámbos 512 cajas calzado. Este numeroso arribo, acompañado de una buena existencia en plaza, ha motivado el retraimiento de estos compradores que ya lo estaban, observando la baja paulatina en los tipos de cambios y oro.

El día 28 á última hora verificamos la extracción del cargo por «María» y aunque hemos efectuado regular número de ventas, no han correspondido estos á la entrada, pues la especulación sigue retenida temerosa de sufrir quebrantos, caso de continuar la baja iniciada.

En pieles surtido completamente el mercado y aunque han mediado concesiones en los precios, carecen de importancia las ventas habidas.

CAMBIOS.

Sobre Londres 60 d/v. 123 á 125 p.₮
» Barcelona 60 » 110 á 112 »
» » 10 » 112 á 114 »
Oro Español 96 á 100 »

DESCUENTO MERCANTIL.

12 á 15 p.₮ anual.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Juan presbítero y mártir.

CULTOS.

Corte de María.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Dolores en Santa María.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 22.

De Palma en 1 día vapor-correo Mahón cap. D. Juan Tomás con 17 trips. 24 ps. varios efectos y la corresp.

Despachados el 19.

Para Barcelona en lastre corb. esp. Galcerán c. D. Juan Maristañy con 12 trips. y 20 ps.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 32 minutos de la mañana.

—Pónese á las 7 horas, y 31 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 11 horas, y 28 minutos de la noche.

—Pónese á las 9 horas, y 36 minutos de la mañana.

SORTEO 25.

En el sorteo de la Rifa celebrada ayer á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
121	10	2567	30	4303	10
298	10	2604	10	4314	20
338	100	3649	10	4445	100
726	30	2725	30	4653	10
		2740	30	4772	10
		2762	2000	4833	20
4144	20	2890	20		
1202	20				
1211	300				
1390	10	3085	30		
1480	10	3316	20		
1498	10	3469	10		
1530	20	3532	20		
1609	30	3598	20		
1775	20	3659	10		
1951	30	3715	10		
		3830	500		
		3928	10		
2374	30				
2468	20				
2499	10	4124	20		

Se han distribuido 5000 cédulas.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 21.—5:5 t.

Mahon 22.—3:31 t.

Confírmase la ocupacion de Miravet. La toma del castillo es inminente.

Son satisfactorias las noticias recibidas del Norte.

El general Jovellar ha llegado á Lucena.

La carretera de Miranda á Victoria se halla espedita.

3 p.₮ Interior, 15'55.

Exterior, 17'80.

Bonos, 48'20.

Madrid 21.—5:20 t.

Mahon 22.—4:38 t.

Es oficial la noticia de que los defensores carlistas del castillo de Miravet han pedido parlamento.

Las facciones de Dorregaray han sido dispersadas en Chert y Figueroles.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

El día veinte y cuatro del actual á las once de

su mañana tendrá lugar en la Casa Consistorial de esta ciudad la aprobacion definitiva del presupuesto ordinario para el ejercicio del año económico de 1875 á 1876, por el Ayuntamiento y asociados reunidos en Junta Municipal según previene el artículo 140 de la Ley. Y de conformidad con lo dispuesto en el artículo 141 de la misma, se convoca á dichos señores por medio del presente edicto para que concurran á la espresada reunion, la cual se anunciará también á toque de campana una hora antes de inaugurarse, advirtiéndose que siendo esta la segunda convocatoria, se tomará acuerdo sea cual fuere el número de concurrentes.—Mahon 22 de Junio de 1875.—El Alcalde.—El Barón de las Arenas.

Don José María de Olivar y Vidal Barón de las Arenas Alcalde de esta Ciudad.

Hago saber: que con el objeto de que en la temporada de baños de mar no se vean lastimados el decoro y la decencia pública he venido en disponer:

1.º Se prohíbe bañarse durante el día desde la Colársega hasta la punta de Calafiguera.

2.º Después de dadas las nueve de la noche, es permitido bañarse desde el paseo de la Alameda hasta la casilla de la falúa del Exmo. señor General Gobernador y desde la punta mas allá de la cuesta larga hasta la antecitada punta Este de Calafiguera.

3.º Se prohíbe bañarse á los niños de ambos sexos sin que vayan acompañados de otra persona de mayor edad.

4.º Las contravenciones serán castigadas con dos á veinte pesetas de multa, conforme á lo prevenido en el artículo 95 de las ordenanzas municipales.

5.º Los dependientes de esta Alcaldia quedan encargados del mas exacto cumplimiento de este bando, haciéndoles responsables de las infracciones que ocurran por no ejercer la debida vigilancia.—Mahon 22 de Junio de 1875.—El Barón de las Arenas.

Alcaldia de Alayor.

Se avisa á los señores propietarios forasteros que tengan en descubierto el pago de lo que les corresponde satisfacer por el reparto general del año económico de 1874 á 1875, que vá á terminar, se sirvan saldar sus cuotas con el recaudador, don José Febrer, calle Verde número 7 en el término de ocho días, evitando á esta Alcaldia el disgusto de tener que valerse contra los morosos de las medidas coercitivas prevenidas por la ley. Alayor 22 de Junio de 1875.—El Alcalde.—Juan D. Salort.

OPERAS COMPLETAS PARA PIANO Y CANTO.

Buena impresion y baratura. Informará el profesor D. Bartolomé Briones (San Elias.)

LA PERLA DE MENORCA.

Pieza compuesta á cuatro manos para piano por dicho profesor.

Llave.

Se ha perdido una de puerta. La persona que la entregue en esta imprenta será gratificada.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.